

Precios de suscripción

Castellón al mes. . . . . 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. . . . . 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PÍDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE GASTELLÓN

Oficinas é imprenta

Galle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

La Provincia, es el periódico de mayor circulación en esta provincia

La actualidad

En el Congreso y en el Senado toda la tarde, en los círculos políticos, especialmente en el Liberal, en las primeras horas de la noche, hubo un revuelo extraordinario. La palabra crisis estaba en todos los labios...

Y nada, sin embargo, mes lejos de la realidad. El Sr. Maura fué á La Granja á llevar á la firma regia los decretos ya sabidos y á visitar de paso á sus parientes, los herederos de Gimazo, que veranean en una finca próxima al Real Sitio. Eso es todo.

El jefe del gobierno estuvo en el banco azul hasta las siete y cuarto de la tarde, en que comenzó la última votación nominal, retirándose el despacho de los ministros. En la puerta se detuvo unos instantes conversando con los periodistas, á cuyas preguntas contestó:

—Me dicen que van á ocurrir grandes cosas y yo he tomado ya un asiento de delantera para presenciarlas tranquilamente.

En los círculos políticos fué anoche muy comentado el discurso que ayer pronunció en el Senado el Sr. P. o'neo al intervenir en el debate suscitado por el Sr. Dávila y la opinión general desaprueba y censura la conducta que viene siguiendo dicho senador que á falta de argumentos recurre á todo género de injurias, expresándose en forma que realmente dá verdadero asno al oírle.

El Sr. Palomo haciendo gala de una osadía sin ejemplo é impropia del lugar, no tiene el menor reparo de hablar de asuntos de familia que involucra oprobiosamente con las cuestiones políticas.

Para que se tenga idea del desastroso efecto que produjeron sus palabras, basta decir que hasta sus correligionarios se lamentaban públicamente del lenguaje que el señor Palomo suele emplear cuando ataca al ministro de Marina.

En cambio, el Sr. Ferrandiz fué brave y estuvo acertadísimo en la contestación, mereciendo muchas y muy sinceras felicitaciones, no solo de la mayoría, sino de sus adversarios políticos.

El enojoso debate se dió ya por terminado.

Dicen de Barcelona que ha sido objeto de muchos comentarios un artículo publicado por La Veu de Catalunya, hablando del trust de la prensa y de los Sres. Melquiades Alvarez, Gasset y Troyano, director del Faro.

El periódico catalanista dice que «si el partido liberal, por el viejo sistema de las intrigas, consigue impedir la aprobación del proyecto de Administración local, ó si aprobado en el Parlamento estorba su normal lógion, leal y amplia realización como Cataluña desea y espera; mas breve: si el Sr. Moret sube al poder sin una próxima, inmediata solución de nuestro pleito, el partido liberal no vivirá en paz.»

También telegrafían de Barcelona que el presidente del Ciroulo Militar ha manifestado que no es cierto que invitara al señor Cambó, para que diese una conferencia en dicho centro y por su parte el diputado solidario asegura que él no lo solicitó nunca.

Hoy hace años

10 de julio de 1340.

Tratado de alianza entre

el rey de Portugal y Alfonso XI

Casado el monarca castellano, con Maria de Portugal y perdidamente enamorado de D.ª Leonor de Guzmán, tan célebre en los anales de nuestra historia, tenía aquél recluida á su esposa en la ciudad de Sevilla.

Tan duro trato por parte de D. Alfonso. obligó al rey de Portugal á declarar la guerra invadendo su reino acto continuo.

No era en verdad esta la ocasión más propicia para guerrear entre sí los príncipes cristianos, pues el rey de Marruecos Abul Hasan, aliado con el de Portugal y al frente de un numerosísimo ejército, cruzaba el estrecho, jactándose de hacerse dueño de la Península.

En semejante trance, y siendo el de Castilla el amenazado más de cerca pidió auxilio á los monarcas vecinos y para deponer el justo enojo del de Portugal, reconcilióse con su esposa, á quien pidió escribiera á su padre con objeto de que se aviniera á una alianza.

Como el peligro era inminente, las negociaciones lleváronse con gran actividad firmándose el tratado el día que consignamos en nuestro epígrafe, bajo las condiciones siguientes:

•Olvido de todos los motivos de queja y de

discordia, y de los perjuicios ocasionados por una y otra parte; devolución recíproca de todas las plazas que se hubiesen tomado y retenido; canje mútuo de todos los prisioneros; que la primera Constanza, hija de D. Juan Manuel y antigua reina de Castilla fuese llevada á Portugal y casase con el infante heredero D. Pedro con anuencia y consentimiento del castellano y que los dos monarcas se unieran en estrecha amistad, no haciendo la paz cen el re, de Marruecos sino de mútuo acuerdo.

Uniéndonse en esta forma los monarcas españoles, aprestábanse á hacer frente á la formidable acometida de los agarenos.

ARTAGNAN.

Mas allá de las fronteras

(De nuestro servicio especial)

LONDRES

Grandes maniobras navales.—Efectos de los Rayos X.—Liga contra los automóviles.

En las inmediaciones de la bahía de Portsmouth se han reunido más de doscientos cincuenta buques de la Marina real inglesa, para ejecutar las grandes maniobras anuales, correspondientes á la estación del estío. El plan de las operaciones permanece reservado en secreto, cumplíandose rigurosamente los órdenes del Almirantazgo; pero según rumores públicos, los ejercicios de tiro se verificarán despues del día 12 del actual, en el mar del Norte, con explosión de minas y lanzamiento de torpedos.

Despues de la primera quincena, los torpederos continuarán realizando maniobras especiales. Entre los buques de esta formidable armada, se cuentan los de la escuadra de la Mancha, una parte de la flota del Atlántico, la escuadra de las aguas británicas y la primera y segunda de cruceros acorazados.

Los ejercicios estratégicos de las flotas combinadas habrán de verificarse en el lugar que oportunamente se designe, respondiendo con celeridad y precisión á las exigencias del momento.

En medio de tantos y tan esbrosos preparativos para la guerra la Gran Bretaña continúa sien o siempre el país donde alcanzan mayores premios las iniciativas particulares, generosamente realizadas en provecho de la humanidad.

El rey Eduardo, aceptando la propuesta de su gobierno, acaba de conceder una pensión vitalicia al doctor Hill Edwards, víctima de la Cienfita, que dedicándose al cuidado de sus enfermos, y á consecuencia de las peligrosas pruebas realizadas con los rayos X, ha tenido que sufrir varias amputaciones.

En el mes de febrero último fué preciso amputarle el brazo izquierdo por la parte superior del codo que había sido atacado por la erupción que se denomina «dermatitis de los rayos X».

Este operación no produjo los resultados que se esperaban, la herida no llegó á cicatrizarse y el enfermo ha seguido sufriendo los mismos padecimientos.

Recientemente por no haber sido posible contener los progresos del mal, que también se manifestaba en la mano derecha, el infeliz doctor ha sufrido nueva amputación: la de tres dedos.

Uno de los trabajos á que se dedica el Hall Edwards, en su residencia de Bristol Road, de Birmingham, era la composición ó redacción de un libro sobre la «dermatitis» que ya tiene casi terminada, esperando publicarla tan pronto como logre restablecerse.

Por lo visto los rayos X representan para los médicos y los enfermos un progreso tan temible, como el de los automóviles respecto á los viajeros y á los transeúntes. Desde luego se impone la necesidad de prevenirse contra estos peligros. En la «Mausiun House» se han congregado numerosos representantes de casas de comercio y de bancos, con objeto de examinar todos los problemas relacionados con este asunto. La opinión pública se pronuncia contra la anarquía de los automovilistas. No se puede tolerar sin protesta que circulen libremente por las estrechadas y estrechas calles de la City. Todos los oradores han señalado multitud de defectos de que adolecen es «máquinas estrepitosas y temibles» prorrumpiendo en amargos exclamaciones, para justificar las medidas de defensa que proponen. La primera resolución consiste en solicitar del gobierno que establezca y organice una policía, especial para intervenir en la fabricación de los automóviles y vigilar su empleo, de manera que desaparezcan los peligros é inconvenientes de actualidad. También se pide el nombramiento de una comisión central que dirija el tránsito por toda la capital.

El ministro del Interior acaba de recibir la visita de los delegados que gestionan la realización de las conclusiones del mitin automovilista.

AKERS.

Julio de 1908.

Carnet de un curioso

El gusto salvaje

Sabido es que en una pequeña región del alto Congo, en el corazón del Africa intertropical, habita una tribu de pigmeos.

El coronel inglés H. Wilson trajo á Europa, hace algún tiempo, dos individuos de esa curiosa raza, y despues de haberlos presentado y exhibido en Inglaterra, los ha vuelto á llevar al Congo.

Los pigmeos han recibido con gran júbilo el regreso de sus compañeros, á quienes ya habían perdido la esperanza de volver á ver. Estos, á su vez, han llevado al país natal multitud de productos de la industria europea, que en aquellas selvas constituyen una absoluta novedad. Pero los pigmeos han permanecido casi indiferentes ante la mayoría de los objetos importados. Lo único que ha llamado sobremanera su atención han sido esos brazaletes de cuero con reloj que se han empezado á usar en estos últimos tiempos. Sólo esta pequeña prenda ha satisfecho el gusto de los citados salvajes.

He aquí, pues, una buena ocasión para un gran negocio. El comerciante que se arriesgue á ir al país de los pigmeos con un buen cargamento de «wristlet-watches» obtendrá, en cambio, una fortuna en dientes de elefante, que es la moneda más sana de aquel país.

Las Cortes

Final de la sesión del Congreso

Continúa el debate promovido por el señor Canlejas sobre la suspensión del Ayuntamiento de Málaga.

El Sr. España, diputado á Cortes por dicha capital, y el Sr. Bergamín, justifican la suspensión decretada por el gobierno.

El Sr. Bergamín, al rectificar, dice que la medida fué bien adoptada, hasta el punto que los republicanos la desaban.

Despues de breves incidentes se suspende el debate, y acto continuo se pone á discusión el del proyecto de Administración local.

En este momento penetra en el salón y toma asiento en el banco azul el jefe del gobierno.

El Sr. Romero presenta y defiende, en un extenso discurso, una enmienda al artículo 202, que en votación nominal fué desechada.

El Sr. Moret habla á continuación, y dirigiéndose al gobierno pregunta si mañana se dará cuenta á la Cámara de todas las enmiendas presentadas por las minorías á los artículos 173 y 174 del proyecto de Administración local.

El ministro de la Gobernación le contesta afirmativamente.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Los triunfos de Delegrange

¿Saben nuestros lectores quien es Delegrange? Seguramente sí, porque su nombre lo ha repetido la prensa de todo el mundo múltiples veces en el corto espacio que media desde marzo á julio, y en fecha no muy lejana fué el hombre del día en París y Roma.

Pero lo que acaso si ignoran es que además de aeronauta esperto y arrojado é inventor del aeroplano de su nombre, es Delegrange artista de no escasos méritos, un pintor parisién que con la paleta y el pincel no ha tenido menos fortuna que manejando el guía de su máquina voladora.

Blon se ve en la campaña que ha emprendido con su aeroplano que Delegrange es un enamorado de la gloria, un soñador á quien seducen los aplausos y aclamaciones de las multitudes, un artista que gusta de los horizontes risueños.

Triunfó con su aeroplano en París eclipsando el renombre conquistado por su predecesor Farman, y no contento con los aplausos de los suyos, como podía hacerlo con una obra pictórica, se fué á Roma con su máquina y ante los monarcas italianos y lucida representación de la Italia elegante y sportiva, evolucionó en el aire, manteniéndose en él durante 15 minutos y 25 segundos sin tocar el suelo, haciendo un recorrido de dieciséis kilómetros y medio.

De Roma se trasladó Delegrange á Milán donde de nuevo con su aeroplano actuó de pájaro, viéndose multiplicadas en la capital del Milanésato las ovaciones recibidas en Roma.

Y sin duda ya embriagado por el aplauso, ahora se dispone á presentarse ante el «tradicional enemigo» de sus compatriotas los franceses, sin preocuparse de que aquél pueda robarle el secreto de su invención, ni de los donostios que desde Francia le dirijirán.

¡A Berlín! ¡A Berlín! habrá dicho Delegrange, con no menos arrogancia.... pero sí con más prudencia y seguridades de triunfo, que le dijeron sus compatriotas del año 70, y á Berlín se va en busca de aplausos y de gloria.

¿Se quejará en el camino como aquellos sus compatriotas?

No lo merece, porque Delegrange, aún desempeñando el papel de pájaro, es un artista, artista voladoro en esta cosa, á quien no hacen falta las alas de la fama para remontarse.

Notas Parisienses

La huelguicultura. Recientemente uno de mis amigos de fuera de París me ha escrito diciendo, que tenía un hijo orejido y deseaba darle una carrera. En vista de que todas ofrecían esoas porvenir por exceso de personal, pensaba que tal vez podría hacer del muchacho un aprovechado promovedor de huelgas, profesión que según sus noticias era bastante lucrativa y agradable. Terminaba su carta pidiéndome consejo.

Yo no se lo he dado porque no tenía formada opinión acerca de este asunto. Pero ahora un suceso ha venido á persuadirme de que la «huelguicultura» ofrece positivas ventajas, entre ellas la de garantizar una probable irresponsabilidad.

El famoso Roordean, afiliado á la Confederación general del trabajo (que constituye como puede suponerse una sociedad bastante heterogénea) había sido sentenciado como autor de tentativa de robo, á cuatro meses de arresto y se hallaba preso cumpliendo la condena.

Este ciudadano protestó inmediatamente alegando que en la huelga de Bravel tenía que desempeñar un papel importante, y la tal huelga no lleva trazas de verse terminada. En consecuencia ha pedido que le pongan en libertad para que le sea posible dar sus consejos á los huelguistas, desesos de atender contra la libertad del trabajo y la propiedad de otras personas.

El gobierno francés, impresionado por esta exposición de razonamientos, sin vacilar ha concedido la gracia solicitada. ¿Existe ó no existe el derecho de huelga? Si existe ¿puede un gobierno dejar de reconocerlo?

Roordean, por tanto, ha visto franquicias las puertas de su prisión. Sufrirá su condena cuando la huelga de Bravel haya terminado, á menos que de aquí á entonces no se haya puesto en inteligencias para fomentar una segunda huelga y despues la tercera, lo cual no es empresa difícil, como tampoco para muchos lo es vivir sin trabajar, y sino ahí está Roordeán.

H. H.

Teatro de Verano

Estreno de «La Reata, y el beneficio del señor León.

Con un lleno completo se celebró anoche en el teatro de Verano la función anunciada, que ofrecía los alientos del estreno de una zarzuela titulada «La Reata» letra de nuestro querido amigo el abogado D. Alfredo Bayarri y música del conocido maestro don Angel Gasó.

La expectación por conocer esta producción de nuestros paisanos era grande.

Comenzó la obra en medio de la mayor ansiedad, y el público poco á poco fué interesándose cada vez más hasta que se declaró francamente la victoria de los autores llamados á escena en medio de atronadoras salvas de aplausos, al final del dúo del primer cuadro, interpretado admirablemente por la señorita Idel y el Sr. Palmer.

A partir de este momento los aplausos fueron en aumento obligando á salir á los Sres. Bayarri y Gasó al palco escénico repetidas veces en medio de entusiastas salvas de aplausos.

El argumento de la obra es muy original y los personajes perfectamente dibujados. Valentín, un matón de pueblo corteja á Rosa, una muachoba rica que ya ha tenido relaciones con Adrián el cual desdefia luego por creerle que solo va en busca de su fortuna. Aprovechando aquel esta coyuntura intenta captarse las simpatías de Rosa, pero convenido de lo inútil de sus pretensiones acude á medios bajos y rastroeros á fin de presentar á Rosa como seducida por él.

Apercebido de la trama el ilustrado tío Canillas, le prepara una emboscada para desbaer su artimaña ayudado por la buena moza Generosa.

Cuando á Valentín los mozos y mozas del pueblo le ven salir por la puerta del corral de la casa de su pretendida, á cuyo lugar les ha conducido el tío Canillas para descubrir la farsa que está representando el matón, aparecen Rosa y Generosa llevadas por su ilustre protector, conveniéndose todos de que son falsas las entrevistas que Valentín quiere hacer creer que celebra con Rosa.

Adrián que se había ausentado del pueblo para no volver, regresa para defender á Rosa de las calumnias que sobre ella lanzan sus paisanos y de las cuales lo han enterado por el camino, llegando cuando Rosa pone de relieve la maldad de Valentín terminando con la reconciliación de Rosa y Adrián.

El personaje del tío Canillas interpretado por Patrio León resultó admirable y muy

bien representados los restantes cosechando palmas en abundancia los actores.

La música agradó bastante, especialmente el dúo del primer cuadro que es muy inspirado.

La jornada de ayer debe llenar de justa satisfacción á los Sres. Bayarri y Gasó, pues lograron un extraordinario éxito, que para sí quisieran muchos autores que pulularan por los escenarios de Madrid.

«La Reata» está muy bien escrita, abundan en el libro pensamientos notables, expuestos con gran soltura, y los ohistes en gran número y muy cultos. La versificación es buena y hecha con gran facilidad. Nuestra enhorabuena más cumplida por el éxito verdad de anoche.

«El Terrible Pérez», «Pepito Melaza», y «Ruido de opannas» completaban el programa.

En todas ellas rayó á gran altura el beneficiado, quien hizo una verdadera creación de los personajes que representaba siendo continuamente aplaudido.

Al terminar la representación de «Pepito Melaza», el público le hizo objeto de una cariñosa manifestación de simpatía recibiendo gran número de regalos de sus amigos y admiradores.

En la interpretación de todas las obras se distinguieron la Sra. Figueroa, Srta. Idel y Yerver, y los Srs. Hidalgo, García, Palmer, Reverter, Tomás, Valeroel etc.

N.

Las fiestas de julio

La banda de Valencia

De nuestro apreciable colega Las Provincias de Valencia copiamos las siguientes líneas que aseguran que la banda de música de aquella capital vendrá á Castellón en condiciones aceptables á pesar de las cuestiones entre ellos existentes:

«Con la dimisión de los 41 profesores nombrados planteóse ayer mañana un conflicto: el referente al cumplimiento de los compromisos contraídos por la Banda Municipal. En efecto: había anunciado una audición para ayer tarde frente á Lo Rat-Penut, y la Banda tiene firmado un contrato para tomar parte en las fiestas de Castellón. El importe de éste—unos 3.000 reales,—obra ya en poder del Ayuntamiento.

El primero, ó sea el referente al concierto frente á Lo Rat-Genat, quedó solventado satisfactoriamente con la asistencia al mismo de todos los profesores, incluso los dimisionarios. En cuanto al segundo, parece lo más seguro que la Banda marchará completa á Castellón—excepto, claro está, los profesores suspensos,—por estar la fecha del contrato dentro del plazo de quince días señalados en el art. 33 arriba transcrito para surtir efecto las dimisiones. De todos modos, el alocalde, según nuestras noticias, está dispuesto á ejercitar, en caso de una negativa, todos los procedimientos marcados en la ley para exigir el cumplimiento del reglamento.»

La manifestación de ayer

Como viene sucediendo desde hace algunos años la manifestación cívica de ayer se vió muy desanimada asistiendo en su casi totalidad elementos republicanos y varios liberales dotados de grandes desos de exhibición.

Las representaciones de sociedades que figuraban excepto la del Centro Republicano que era algo nutrida, el resto eran muy escasas habiendo en alguna que iban solo tres individuos.

Despues de recorrer la llamada «vuelta» de la procesión, depositaron varias coronas en el Obelisco regresando despues á la plaza de la Constitución.

Desde el balcón del ayuntamiento hablaron los Sres. Castelló y Tárrega, Gimeno, Ruiz, (D. Julián) Gasset, (D. Fernando) y Vionet, (D. Joaquín).

Todos ellos defendieron la libertad inolindandola del lado que más les agradó.

El primero hacia el patriotismo, el señor Gimeno hizo inoapio en asuntos locales aprovechando la ocasión para dirigir los ataques que acostumbra cuando esta su voz; el Sr. Ruiz pidiendo la unión de los liberales pero sin programa, el Sr. Gasset considerando á la reacción ya, medida dentro de casa, más difícil—según él—de combatir que la aquella que combatieron murales afuera y por último el Sr. Vionet considerando necesaria la autonomía para la existencia de la libertad.

Al terminar su peroración el Sr. Gimeno ocurrió un incidente entre un músico y varios manifestantes por exponer aquél en alta voz su opinión respecto á las afirmaciones del orador.

Como se festejaba á la libertad, la policía tuvo que proteger al músico para que el incidente no tuviera importancia alguna. Hubo carreras y sustos que duraron poco rato. Repuesto el público se disolvió pacíficamente sin ocurrir novedad alguna.

Festival escolar

Importa la última resolución de donativos 639'50 pesetas.

Precios de suscripción

Castellón al mes. . . . . 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. . . . . 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PIDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas é imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

“La Provincia,”

es el periódico de mayor circulación en esta provincia

La actualidad

En el Congreso y en el Senado toda la tarde, en los círculos políticos, especialmente en el Liberal, en las primeras horas de la noche, hubo un revuelo extraordinario. La palabra orielis estaba en todos los labios...

Y nada, sin embargo, mas lejos de la realidad. El Sr. Maura fué á La Granja á llevar á la firma regia los decretos ya sabidos y á visitar de paso á sus parientes, los herederos de Gimazo, que veranean en una finca próxima al Real Sitio. Eso es todo.

El jefe del gobierno estuvo en el banco azul hasta las siete y cuarto de la tarde, en que comenzó la última votación nominal, retirándose al despacho de los ministros. En la puerta se detuvo unos instantes conversando con los periodistas, á cuyas preguntas contestó:

—Me dicen que van á ocurrir grandes cosas y yo he tomado ya un asiento de delantera para presenciárlas tranquilamente.

En los círculos políticos fué anoche muy comentado el discurso que ayer pronunció en el Senado el Sr. Palomo al intervenir en el debate suscitado por el Sr. Dávila y la opinión general desaprueba y censura la conducta que viene siguiendo dicho senador que á falta de argumentos recurre á todo género de injurias, expresándose en forma que realmente dá verdadero asco al oírlo.

El Sr. Palomo haciendo gala de una osadía sin ejemplo é impropia del lugar, no tiene el menor reparo de hablar de asuntos de familia que involucra empíricamente con las cuestiones políticas.

Para que se tenga idea del desastroso efecto que produjeron sus palabras, basta decir que hasta sus correligionarios se lamentaban públicamente del lenguaje que el señor Palomo suele emplear cuando ataca al ministro de Marina.

En cambio, el Sr. Ferrandiz fué breve y estuvo acertadísimo en la contestación, mercediendo muchas y muy sinceras felicitaciones, no solo de la mayoría, sino de sus adversarios políticos.

El enojoso debate se dió ya por terminado.

Dicen de Barcelona que ha sido objeto de muchos comentarios un artículo publicado por La Veu de Catalunya, hablando del trust de la prensa y de los Sres. Melquiades Alvarez, Gasset y Troyano, director del Faro.

El periódico catalanista dice que «si el partido liberal, por el viejo sistema de las intrigas, consigue impedir la aprobación del proyecto de Administración local, ó si aprobado en el Parlamento estorba su normal lógica, leal y amplia realización como Cataluña desea y espera; mas breve: si el Sr. Moret sube al poder sin una próxima, inmediata solución de nuestro pleito, el partido liberal no vivirá en paz.»

También telegrafían de Barcelona que el presidente del Circolo Militar ha manifestado que no es oírto que invitara al señor Cambó, para que diese una conferencia en dicho centro y por su parte el diputado solidario asegura que él no lo solicitó nunca.

Hoy hace años

10 de julio de 1340.

Tratado de alianza entre

el rey de Portugal y Alfonso XI

Casado el monarca castellano, con María de Portugal y perdidamente enamorado de D.º Leonor de Guzmán, tan célebre en los anales de nuestra historia, tenía aquél recluida á su esposa en la ciudad de Sevilla.

Tan duro trato por parte de D. Alfonso obligó al rey de Portugal á declarar la guerra invadendo su reino acto continuo.

No era en verdad esta la ocasión más propicia para guerrear entre sí los príncipes cristianos, pues el rey de Marruecos Abul Hasan, aliado con el de Portugal y al frente de un numerosísimo ejército, cruzaba el estrecho, jactándose de hacerse dueño de la Península.

En semejante trance, y siendo el de Castilla el amenazado más de cerca pidió auxilio á los monarcas vecinos y para deponer el justo enojo del de Portugal, reconcillióse con su esposa, á quien pidió escribiera á su padre con objeto de que se aviniera á una alianza.

Como el peligro era inminente, las negociaciones llevarónse con gran actividad firmándose el tratado el día que consignamos en nuestro epigrafe, bajo las condiciones siguientes:

«Olvídalo de todos los motivos de queja y de

discordia, y de los perjuicios ocasionados por una y otra parte; devolución recíproca de todas las plazas que se hubiesen tomado y retenido; canje mútuo de todos los prisioneros; que la primera Constanza, hija de D. Juan Manuel y antigua reina de Castilla fuese llevada á Portugal y casase con el infante heredero D. Pedro con anuencia y consentimiento del castellano y que los dos monarcas se unieran en estrecha amistad, no haciendo la paz con el re, de Marruecos sino de mútuo acuerdo.

Unléndose en esta forma los monarcas españoles, aprestábase á hacer frente á la formidable acometida de los agarenos.

ARTAGNAN.

Mas allá de las fronteras

(De nuestro servicio especial)

LONDRES Grandes maniobras navales.—Efectos de los rayos X.—Liga contra los automóviles.

En las inmediaciones de la bahía de Portsmouth se han reunido más de doscientos cincuenta buques de la Marina real inglesa, para ejecutar las grandes maniobras anuales, correspondientes á la estación del estío. El plan de las operaciones permanece reservado en secreto, cumpliéndoseos rigurosamente las órdenes del Almirantazgo; pero segun rumores públicos, los ejercicios de tiro se verificarán despues del día 12 del actual, en el mar del Norte, con explosión de minas y lanzamiento de torpedos.

Despues de la primera quincena, los torpederos continuarán realizando maniobras especiales. Entre los buques de esta formidable armada, se cuentan los de la escuadra de la Mancha, una parte de la flota del Atlántico, la escuadra de las aguas británicas y la primera y segunda de cruceros acorazados.

Los ejercicios estratégicos de las flotas combinadas habrán de verificarse en el lugar que oportunamente se designe, respondiendo con celeridad y precisión á las exigencias del momento.

En medio de tantos y tan esombrosos preparativos para la guerra la Gran Bretaña continúa sien o siempre el país donde florezcan mayores premios las iniciativas patrióticas, generosamente realizadas en provecho de la humanidad.

El rey Eduardo, aceptando la propuesta de su gobierno, acaba de conceder una pensión vitalicia al doctor Hall Edwards, víctima de la Cioncia, que dedicándose al cuidado de sus enfermos, y á consecuencia de las peligrosas pruebas realizadas con los rayos X, ha tenido que sufrir varias amputaciones.

En el mes de febrero último fué preciso amputarle el brazo izquierdo por la parte superior del codo que había sido atacado por la erupción que se denomina «dermatitis de los rayos X».

Esta operación no produjo los resultados que se esperaban, la herida no llegó á cicatrizarse y el enfermo ha seguido sufriendo los mismos padecimientos.

Recientemente por no haber sido posible contener los progresos del mal, que también se manifestaba en la mano derecha, el infeliz doctor ha sufrido nueva amputación: la de tres dedos.

Uno de los trabajos á que se dedicaba Hall Edwards, en su residencia de Bristol Road, de Birmingham, era la composición ó redacción de un libro sobre la «dermatitis» que ya tiene casi terminada, esperando publicarla tan pronto como logre restablecerse.

Por lo visto los rayos X representan para los médicos y los enfermos un progreso tan temible, como el de los automóviles respecto á los viejeros y á los transeúntes. Desde luego se impone la necesidad de provenirse contra estos peligros. En la «Mauslou House» se han congrega lo numerosos representantes de casas de comercio y de banca, con objeto de examinar todos los problemas relacionados con esto asunto. La opinión pública se pronuncia contra la anarquía de los automovilistas. No se puede tolerar sin protesta que circulen libremente por las obstruidas y estrechas calles de la City. Todos los oradores han señalado multitud de defectos de que adolecen es a «máquinas estrepitosas y temibles» prorrumpiendo en amargas exclamaciones, para justificar las medidas de defensa que proponen. La primera resolución consiste en solicitar del gobierno que establezca y organice una policía, especial para intervenir en la fabricación de los automóviles y vigilar su empleo, de manera que desaparezcan los peligros é inconvenientes de actualidad. También se pide el nombramiento de una comisión central que dirija el tránsito por toda la capital.

El ministro del Interior acaba de recibir la visita de los delegados que gestionan la realización de las conclusiones del mitin automovilista.

AKERS.

Julio de 1908.

Garnet de un curioso

El gusto salvaje

Sabido es que en una pequeña región del alto Congo, en el corazón del Africa intertropical, habita una tribu de pigmeos.

El coronel inglés Harrison trajo á Europa, hace algú tiempo, dos individuos de esa curiosa raza, y despues de habérselos presentado y exhibido en Inglaterra, los ha vuelto á llevar al Congo.

Los pigmeos han recibido con gran júbilo el regreso de sus compañeros, á quienes ya habían perdido la esperanza de volver á ver. Estos, á su vez, han llevado al país natal multitud de productos de la industria europea, que en aquellas selvas constituyen una absoluta novedad. Pero los pigmeos han permanecido casi indiferentes ante la mayoría de los objetos importados. Lo único que ha llamado sobremanera su atención han sido esos brazaletes de cuero con reloj que se han empezado á usar en estos últimos tiempos. Sólo esta pequeña prenda ha satisfecho el gusto de los citados salvajes.

He aquí, pues, una buena ocasión para un gran negocio. El comerciante que se arriesgue á ir al país de los pigmeos con un buen cargamento de «wristlet-watches» obtendrá, en cambio, una fortuna en dientes de elefante, que es la moneda más sana de aquel país.

Las Cortes

Final de la sesión del Congreso

Continúa el debate promovido por el señor Canelejas sobre la suspensión del Ayuntamiento de Málaga.

El Sr. España, diputado á Cortes por dicha capital, y el Sr. Bergamín, justifican la suspensión decretada por el gobierno.

El Sr. Bergamín, al rectificar, dice que la medida fué bien adoptada, hasta el punto que los republicanos la deseaban.

Después de breves incidentes se suspende el debate, y acto continuo se pone á discusión el del proyecto de Administración local.

En este momento penetra en el salón y toma asiento en el banco azul el jefe del gobierno

El Sr. Romero presenta y defiende, en un extenso discurso, una enmienda al artículo 202, que en votación nominal fué desechada.

El Sr. Moret habla á continuación, y dirigiéndose al gobierno pregunta si mañana se dará cuenta á la Cámara de todas las enmiendas presentadas por las minorías á los artículos 173 y 174 del proyecto de Administración local.

El ministro de la Gobernación le contesta afirmativamente.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Los triunfos de Delegrange

¿Saben nuestros lectores quien es Delegrange? Seguramente sí, porque su nombre lo ha repetido la prensa de todo el mundo múltiples veces en el corto espacio que media desde marzo á julio, y en fecha no muy lejana fué el hombre del día en París y Roma.

Pero lo que acaso si ignoran es que además de aeronauta experto y arrojado é inventor del aeroplano de su nombre, es Delegrange artista de no escasos méritos, un pintor parisién que con la paleta y el pincel no ha tenido menos fortuna que manejando el guía de su máquina voladora.

Bien se ve en la campaña que ha emprendido con su aeroplano que Delegrange es un enamorado de la gloria, un soñador á quien seducen los aplausos y aclamaciones de las multitudes, un artista que gusta de los horizontes risueños.

Triunfó con su aeroplano en París eclipsando el renombre conquistado por su predecesor Farman, y no contento con los aplausos de los suyos, como podía hacerlo con una obra pictórica, se fué á Roma con su máquina y ante los monarcas italianos y lucida representación de la Italia elegante y sportiva, evolucionó en el aire, manteniéndose en él durante 15 minutos y 25 segundos sin tocar el suelo, haciendo un recorrido de dieciséis kilómetros y medio.

De Roma se trasladó Delegrange á Milán donde de nuevo con su aeroplano actuó de pájaro, viéndoseos multiplicadas en la capital del Milanésato las ovaciones recibidas en Roma.

Y sin duda ya ombragado por el aplauso, ahora se dispone á presentarse ante el «tradicional enemigo» de sus compatriotas los franceses, sin preocuparse de que aquél pueda robarle el secreto de su invención, ni de los denuestos que desde Francia lo dirigirán.

¡A Berlín! ¡A Berlín! habrá dicho Delegrange, con no menos arrogancia, pero sí con más prudencia y seguridades de triunfo, que el dijeron sus compatriotas del año 70, y á Berlín se va en busca de aplausos y de gloria.

¿Se quedará en el camino como aquellos sus compatriotas?

No lo merece, porque Delegrange, aún desempeñando el papel de pájaro, es un artista, artista volandero en esta cosa, á quien no hacen falta las alas de la fama para remontarse.

Notas Parisienses

La huelguicultura.

Recientemente uno de mis amigos de fuera de París me ha escrito diciéndo, que tenía un hijo oreído y deseaba darle una carrera. En vista de que todas ofrecían escaso porvenir por exceso de personal, pensaba que tal vez podría hacer del muchacho un aprovechado promovedor de huelgas, profesión que según sus noticias era bastante lucrativa y agradable. Terminaba su carta pidiéndome consejo.

Yo no se lo he dado porque no tenía formada opinión acerca de este asunto. Pero ahora un suceso ha venido á persuadirme de que la «huelguicultura» ofrece positivas ventajas, entre ellas la de garantizar una probable irresponsabilidad.

El famoso Riordean, afiliado á la Confederación general del trabajo (que constituye como puede suponerse una sociedad bastante heterogénea) había sido sentenciado como autor de tentativa de robo, á cuatro meses de arresto y se hallaba preso cumpliendo la condena.

Este ciudadano protestó inmediatamente alegando que en la huelga de Braveli tenía que desempeñar un papel importante, y la tal huelga no lleva trazas de verse terminada. En consecuencia ha pedido que le pongan en libertad para que lo sea posible der sus consejos á los huelguistas, desesos de atender contra la libertad del trabajo y la propiedad de otras personas.

El gobierno francés, impresionado por esta exposición de razonamientos, sin vacilar le ha concedido la gracia solicitada. ¿Existe ó no existe el derecho de huelga? Si existe apuede un gobierno dejar de reconocerlo?

Riordean, por tanto, ha visto franqueadas las puertas de su prisión. Sufrirá su condena cuando la huelga de Braveli haya terminado, á menos que de aquí á entonces no se haya puesto en inteligencia para fomentar una segunda huelga y despues la tercera, lo cual no es empresa difícil, como tampoco para muchos lo es vivir sin trabajar, y sino ahí está Riordeán.

H. H.

Teatro de Verano

Estreno de «La Reata, y el beneficio del señor León.

Con un lleno completo se celebró anoche en el teatro de Verano la función anunciada, que ofrecía los aficionados del estreno de una zarzuela titulada «La Reata» letra de nuestro querido amigo el abogado D. Alfredo Bayarri y música del conocido maestro don Angel Gasó.

La expectación por conocer esta producción de nuestros paisanos era grande. Comenzó la obra en medio de la mayor ansiedad, y el público poco á poco fué interesándose cada vez más hasta que se declaró francamente la victoria de los autores llamándolos á escena en medio de atronadoras salvas de aplausos, al final del dúo del primer cuadro, interpretado admirablemente por la señorita Idel y el Sr. Palmer.

A partir de este momento los aplausos fueron en aumento obligando á salir á los Sres. Bayarri y Gasó al palco escénico repetidas veces en medio de entusiastas salvas de aplausos.

El argumento de la obra es muy original y los personajes perfectamente dibujados. Valentín, un matón de pueblo corteja á Rosa, una muchacha rica que ya ha tenido relaciones con Adrián al cual desdén luego por creerle que solo va en busca de su fortuna. Aprovechando aquel este coyuntura intenta captarse las simpatías de Rosa, pero convencido de lo inútil de sus pretensiones acude á medios bajos y rastreros á fin de presentar á Rosa como seducida por él.

Apercebido de la trama el ilustrado tío Canillas, le prepara una emboscada para deshacer su artimaña ayudado por la buena moza Generosa.

Cuando á Valentín los mozos y mozas del pueblo le ven salir por la puerta del corral de la casa de su pretendida, á cuyo lugar les ha conducido el tío Canillas para descubrir la farsa que está representando el matón, aperecen Rosa y Generosa llevadas por su ilustre protector, convencidos todos de que son falsas las entrevistas que Valentín quiere hacer creer que celebra con Rosa.

Adrián que se había ausentado del pueblo para no volver, regresa para defender á Rosa de las calumnias que sobre ella lanzan sus paisanos y de las cuales lo han enterado por el camino, llegando cuando Rosa pone de relieve la maldad de Valentín terminando con la reconciliación de Rosa y Adrián. El personaje del tío Canillas interpretado por Patricio León resultó admirable y muy

bien representados los restantes cosechando palmas en abundancia los actores.

La música agradaó bastante, especialmente el du del primer cuadro que es muy inspirado.

La jornada de ayer debe llenar de justa satisfacción á los Sres. Bayarri y Gasó, pues lograron un extraordinario éxito, que para sí quisieran muchos autores que pulularon por los escenarios de Madrid.

«La Reata» está muy bien escrita, abundan en el libro pensamientos notables, expuestos con gran soltura, y los obistes en gran número y muy cultos. La versificación es buena y hecha con gran facilidad.

Nuestra enhorabuena más cumplida por el éxito verdad de anoche.

«El Terrible Pérez», «Pepito Melaza», y «Ruido de campanas» completaban el programa.

En todas ellas rayó á gran altura el beneficiado, quien hizo una verdadera creación de los personajes que representaba siendo continuamente aplaudido.

Al terminar la representación de «Pepito Melaza», el público le hizo objeto de una cariñosa manifestación de simpatía realbiendo gran número de regalos de sus amigos y admiradores.

En la interpretación de todas las obras se distinguieron la Sra. Figuerola, Srta. Idel y Yerves, y los Sr. Hidalgo, García, Palmer, Reverter, Tomás, Valocroel etc.

N.

Las fiestas de julio

La banda de Valencia

De nuestro apreciable colega Las Provincias de Valencia copiamos las siguientes líneas que aseguran que la banda de música de aquella capital vendrá á Castellón en condiciones aceptables á pesar de las cuestiones entre ellos existente:

«Con la dimisión de los 41 profesores nombrados planteóse ayer mañana un conflicto: el referente al cumplimiento de los compromisos contraídos por la Banda Municipal. En efecto: había anunciada una audición para ayer tarde frente á Lo Rat-Pena, y la Banda tiene firmado un contrato para tomar parte en las fiestas de Castellón. El importe de ésta—unos 3.000 reales,—obra ya en poder del Ayuntamiento.

El primero, ó sea el referente al concierto frente á Lo Rat-Genat, quedó solventado satisfactoriamente con la asistencia al mismo de todos los profesores, incluso los dimisionarios. En cuanto al segundo, parece lo más seguro que la Banda marchará completa á Castellón—excepto, claro está, los profesores suspensos,—por estar la fecha del contrato dentro del plazo de quince días señalados en el art. 33 arriba transcrito para surtir efecto las dimisiones. De todos modos, el alcalde, según nuestras noticias, está dispuesto á ejercitar, en caso de una negativa, todos los procedimientos marcados en la Ley para exigir el cumplimiento del reglamento.»

La manifestación de ayer

Como viene sucediendo desde hace algunos años la manifestación oívia de ayer se vió muy desanimada asistiendo en su casi totalidad elementos republicanos y varios liberales dotados de grandes deseos de exhibición.

Las representaciones de sociedades que figuraban excepto la del Centro Republicano que era algo nutrida, el resto eran muy escasas habiendo en alguna que iban solo tres individuos.

Después de recorrer la llamada «vuelta» de la procesión, depositaron varias coronas en el Obelisco regresando después á la plaza de la Constitución.

Desde el balcón del ayuntamiento hablaron los Sres. Castelló y Tárrega, Gimeno, Ruiz, (D. Julián) Gasset, (D. Fernando) y Vioent, (D. Joaquín).

Todos ellos defendieron la libertad inclinándola del lado que más les agradaó. El primero había el patriotismo, el señor Gimeno hizo inoapio en asuntos locales aprovechando la ocasión para dirigir los ataques que acostumbra cuando esta su voz; el Sr. Ruiz pidiendo la unión de los liberales pero sin programa, el Sr. Gasset considerando á la reacción ya, metida dentro de casa, más difícil—según él—de combatir que la aquella que combatieron muralles afuera y por último el Sr. Vioent considerando necesaria la autonomía para la existencia de la libertad.

Al terminar su peroración el Sr. Gimeno ocurrió un incidente entre un músico y varios manifestantes por exponer aquí en alta voz su opinión respecto á las afirmaciones del orador.

Como se festejaba á la libertad, la policía tuvo que proteger al músico para que el incidente no tuviera importancia alguna. Hubo carreras y sustos que duraron poco rato.

Repuesto el público se disolvió pacíficamente sin ocurrir novedad alguna.

Festival escolar

Importa la última relación de donativos 639'50 pesetas.

D. Joaquín Viesent Giménez, 10'00; don Fernando Gasset, 10'00; D. Emilio Huguet, 10'00; D. José Vilaplana, 5'00; D. Enrique Perales, 2'00, y D. Antonio Soto, 2'00.

Festejos para mañana

Por la mañana se celebrará la recepción de la banda municipal y la rondalla sevillana que dirige el maestro Otero.

Se espera que este festival resulte de gran efecto dado el entusiasmo que reina en ésta y el número de forasteros que han anunciado su asistencia.

La compañía de las líneas de Onda al Grao de Castellón y Burriana ha organizado un tren suplementario que saldrá de esta estación para Onda y Burriana a las ocho y cuarto de la tarde.

Todo hace esperar un completo éxito para la Comisión de fiestas.

El Coso blanco

Cuando oeramos esta edición la animación en las calles por donde ha de celebrarse el «Coso» es extraordinaria, viéndose gran número de fachadas y balcones adornados.

Vida Municipal

El Sr. Ingeniero Jefe de Obras públicas remite informada la instancia de obras de D.ª Andrea Pasoual Febregat.

El Juez de Instrucción, pide certificado de conducta de Joaquín Zaragoza Matutano.

A D. Eduardo Climent Serrano, se le declara cesante del cargo de Visitador de consumos, nombrando interinamente, para ocupar dicho destino a Emilio Alba Martí.

Durante el día de ayer se recaudaron en concepto de consumos 641'25.

A granel

Nuestro respetable y distinguido amigo el exministro de Hacienda D. Juan Navarro Reverter ha remitido hoy a nuestro querido jefe Excmo. Sr. D. Tiburcio Martín el regalo que aquél señor ofreció como premio para el Certamen de tiro que se celebró el pasado lunes.

El Sr. Martín ha remitido esta mañana dicho regalo al Sr. Presidente del Circolo de Cazadores.

Nuestro querido amigo el catedrático de la Universidad Central Dr. D. Rafael Forn y sus hijos Rafael y Pepe han salido en el tren correo de esta mañana para Barcelona siendo despedidos en la estación por su familia y numerosos amigos.

Corta ha sido entre nosotros la estancia del amigo Forn, lo que ha privado a varios amigos de obsequiarle con un banquete de despedida en la súplica del amigo que venía dispuesto a dedicar el cenón de sus padres y hermanos todo el tiempo que aquí estuviera.

Nos ha ofrecido volver pronto a Castellón y nos ha rogado, que, como falta material de tiempo le impedia despedirse personalmente como era su deseo, de todos los buenos amigos que le han visitado, que enviáramos a estos en su nombre, un cariñoso saludo de despedida y que a todos se ofreciera incondicionalmente.

El Sr. Gobernador civil, ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, manifestando que carecen de fundamento cuantos rumores han hecho circular los correspondientes de periódicos y agencias telegráficas respecto de la crisis del Gobierno.

Estas falsas noticias son producto de la campaña que vienen manteniendo en contra del Gabinete que preside el ilustre estadista Sr. Maura.

Continúa viéndose muy concurrido el favorecido Cine Ribalta.

Ayer jueves, como día de moda, se congregaron en aquel elegante salón gran número de distinguidas familias.

Para esta noche se anuncia un nuevo y variado programa.

Cumplimos con gusto el encargo y al desear a los viajeros feliz camino le reiteramos la expresión de nuestro afecto y admiración.

El Dr. Forn esterà en Barcelona unos días para atenciones de su carrera, visitará Monserrat, irá después a Zaragoza para visitar la exposición y examinar los egues del canal de Aragón y después regresará a la Corte.

En el tren correo de esta mañana ha llegado a Castellón nuestro querido amigo D. José Brea acompañado de su hijo político Sr. Pinillos.

En el tren correo de esta mañana ha llegado a Castellón acompañado de su distinguida familia nuestro querido amigo el general de División Excmo. Sr. D. Juan Manrique de Lara.

En la estación han saludado a los viajeros buen número de distinguidas familias que les han despedido pocos momentos después, que en un carruaje que tenían dispuesto

han salido para Lucena en cuya población pasarán el verano. Lleven feliz viaje.

Hoy han celebrado sus días distinguidos Sras. Doña Amalia del Cabo y Doña Amalia Font de Lel, que han recibido con tal motivo muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra.

Dice El Clamor de anoche: «Hoy se celebra la «Manifestación Cívica» y mañana volverá a la alcaldía el Sr. Espresati, aunque ha negado que sea esta la causa de su apartamiento.

Ahora debe estar más deseoso que nunca de desempeñar su cargo después de los elogios que a sí mismo se dirige en el semanario «Revista de Municipios», por el que ha llegado a nuestra noticia el sinnúmero de reformas llevadas a efecto en esta capital, entre ellas las de nivelación y afirmado de cales, plazas y paseos. La posición política lleva a voces a formular erróneos juicios, pero aquí por lo visto nos ha cegado hasta el punto de no ver ni aún el terreno que pisamos.

Suponemos que la máquina fotográfica que tales dióhob obtiene, no figurará en la cuenta de gastos del viaje de los comisionados de la Junta de Obras del Puerto.

Se dan osos.» Impaciente ha sido el colega republicano al sentir la primera afirmación, pues un día que hubierá retrasado su sueldo se hubiera convenido de lo contrario viendo que el Sr. Espresati no se ha posesionado hoy de la Alcaldía.

No hay tales bombos en la «Revista de Municipios», lo único que ha hecho el señor Espresati es acceder a reiteradas instancias del Sr. Director de aquel periódico, que varias veces envió a uno de sus redactores para obtener la entrevista que el digno alcalde de la capital no podía n garse aunque solo fuera por el sueldo. Ayer copiamos lo que el Sr. Espresati dijo que es la más completa rectificación a cuanto de este asunto dice El Clamor.

Respecto del último punto, mientras el colega no demuestre que la Junta de Obras del puerto ha hecho algún gesto de la especie que menciona, la corporación podrá perseguir por medio de los tribunales al autor del referido sueldo.

Según se nos ha dicho el alcalde accidental Sr. Viesent ha ofrecido a la comisión de fiestas el pago muy en breve de las tres mil pesetas que el Ayuntamiento tiene consignadas en el presupuesto para estas fiestas.

Por el propio Sr. Viesent y por la comisión nos alegramos de que así se leve a cabo, pues de esta manera laborará el actual alcalde en beneficio de las fiestas que se están celebrando.

Esta noche se celebra en el Teatro de Verano la 18.ª función de abono, poniéndose en escena las aplaudidas obras «Ruido de Campanas», «Cinematógrafo Nacional» (estreno) y «La Reina».

Para la próxima semana se anuncia el beneficio de la graciosa tiple del Teatro de Verano Pilar Martí, con un escogido programa.

En la sesión de ayer celebrada por el sindicato de Policía Rural de esta h. sido nombrado agente recaudador y depositario de esta corporación nuestro buen amigo don Pascual Pachés en sustitución de D. Bernardino Artola que ha presentado la dimisión de dicho cargo.

Nuestra enhorabuena al agraciado.

Esta tarde ha celebrado sesión ordinaria la Comisión provincial.

La novedad de atraer a la escollera de Lavante de nuestro puerto el vapor «Numerous» da ocasión a mayores ventajosas cada día, especialmente para la carga de mercancías y pasajeros de los barcos que hacen la travesía directa de Castellón a Barcelona.

El comercio sale con ello muy beneficiado.

DR. MARIN, OCULISTA. Ex-ayudante del Dr. R. Aguilar, de Valencia y de las Clínicas del Instituto Oftálmico y del Dr. Cortés, de Madrid. Se realizan toda clase de operaciones en los ojos. Tratamiento especial de las fistulas lagrimales.—P. Paz, 8, Castellón.

Leemos en periódicos: El día 16 del actual será el último día que circulará el tren rápido de lujo núm. 920 procedente de Cartagena, no expidiéndose ya en el citado día el de igual clase número 927; En su consecuencia, a partir del día 19 del corriente los referidos trenes rápidos de lujo solamente circularán entre París y Barcelona, en los mismos días que en la actualidad.

Para los próximos exámenes de ingreso en Telégrafos se han presentado 1.300 candidatos.

Solo en Madrid esolende a 600 el número de opositores.

El día 10 se celebrará el sorteo y el 20 empezarán los exámenes.

El 14 del corriente tendrá lugar en Toledo un simpático festejo, titulado «La fiesta de la infantería», al que se propone revestir de gran esplendor e importancia. Dicha fiesta se celebrará con motivo de colopar una

lápida al héroe de la Independencia el capitán D. Vicente Moreno, en dicha población, y por igagurarse también en dicho día el Museo de Infantería, que a las horas presentes hállese enriquecido con muchos y muy hermosos objetos de un mérito histórico indisoluble, que han sido donados por bizrrros generales y jefes ó por ciudadanos amantes del esplendor patrio.

Para asistir a dicha fiesta que será honrada con la presencia de S. M. el Rey, han marchado a la imperial ciudad los coroneles de los regimientos de Tetuan y Otumba respectivamente D. Ataulfo Ayala y don Amable Perez.

Vermouth. — 85 céntimos litro. San Vicente, 78.

Ha fallecido en esta población, el inteligente artista director de la banda «Música Nueva», D. Higinio Conesa, cuyo entierro se ha visto muy concurrido pues el finado contaba con las simpatías de todo el vecindario.

TOS se cura radicalmente con el BALSAMICO SAN FELIX. De venta exclusiva en la farmacia de su autor H. Fabra, San Félix 19.—Castellón.

VILLA EN BENICASIM.—Se alquila la villa «Marina», sin amueblar, en uno de los mejores sitios de la playa. Darán razón G. Chermá, núm. 14.

VACUNA SUIZA.—Se recibe semanalmente en la acreditada farmacia de D. Juan A. Pasoual, calle de González Chermá 66 esquina al callejón de la Cárcel.

De sociedad

Se ha instalado en su villa de la playa de Benicasim, la cariñosa familia del ilustrado abego D. Juan Antonio Calduch.

Ecos de la provincia

CERVERA. Reyería. Por ordenarle al pastor Aguetín Agrumant los guardias jurados de la «Sociedad Agrícola» Eduardo Mari Vidal y Bautista Sorli Ferrer que saliera de una finca en donde apacentaba un ganado sin la autorización necesaria armaron una reyerta.

De la refriega resultaron los tres heridos de poca gravedad.

POLETA. Herido. A consecuencia de la caída de la caballería que montaba el postón Vicente Allepuz Ferrer, sufrió varias heridas en la cara y manos, siendo recogido por la guardia civil en medio de la carretera y conducido al Hospital de Morella.

BENAFER. Intento de violación. En el camino del «Zurron» salió un hombre enmascarado al encuentro de la joven Laura García Vivas, intentando violarla. La joven se defendió logrando huir. La benemérita ha detenido a Vicente E. Aliga de 59 años de edad, como supuesto autor del hecho.

CAUDIEL. Disparo. Vicente Montolio Salvador ha denunciado que estando su hijo trabajando en la siega le fueron hechos varios disparos de armas de fuego.

Como este hubiera sostenido una reyerta hace pocos días con Manuel Zapata Diego la guardia civil detuvo a éste, sabiendo que se encontraba en una finca cercana a la en que estaba el denunciador en compañía de Manuel Gimeno Alegre que pidió a éste una carabina y para probarla hizo varios disparos al aire, alguno de cuyos proyectiles debió sin duda pasar por junto a Vicente Montolio.

El hecho ha sido denunciado al juzgado.

Boletín religioso

Santos para mañana.—Santos Pío I, papa y mártir; Abundio presbítero y Genaro y Santa Pelagia mártires. La misa y oficio divino de San Antonio María Zaccarias, con rito doble y color blanco.

CULTOS. Santa María.—A las nueve Conventual. Santa Clara.—De cinco y media de la tarde Cuarenta horas y Feloitación Sabatina.

Registro civil

Durante el día de ayer se hicieron en el Juzgado municipal las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Ramón Llorons Albert, José Nacher Melina, Jaime Mir Balaguer y Francisco Artola Tomás.

Defunciones.—Rosa Faló Rovira 14 meses Maestrazgo. Francisco Traver Pallares 20 años Hospital provincial. Bautista Agost Blasso 53 años, San Luis 14.

Correo taurino

La corrida del 12

El Gallo. Esta noche ó mañana es esperado el diestro «Galito».

Lo del Serranito. Las Provincias de Valencia desmiente hoy el rumor que acoigió en sus columnas referente a la contrata de Hilario González para alternar el próximo domingo con Fuentes y «Galito».

Los toros. Durante todo el día de hoy han sido también visitadísimos los corrales de la plaza, quedando plemente conveoido el público, de que la corrida de don Celen Forrode es una de la mejor presentada en esta plaza de algunos años a esta parte.

El sobrero. Ayer llegó a los corrales el toro destinado a sobrero. Es un precioso animal de pelo órdeno y bien puesto de pitones cuyo trapío en nada desmerece del de sus compañeros.

El Fuentes. En el tren rápido pasó anoche por la estación del Norte con dirección a Valencia, a cuya capital vá con el exclusivo objeto de saludar a varios amigos y admiradores.

Antonio ha desmentido rotundamente el rumor propalado de que no está aun completamente restablecido de la herida que sufrió torando en Valencia, estando dispuesto a probarlo el próximo domingo.

El clásico torero sevillano vendrá a Castellón en el expreso de mañana.

Entusiasmo. A medida que se acerca el día, aumenta el entusiasmo por la corrida del domingo.

Segun leamos en la prensa de Valencia, el domingo vendrá a Castellón un considerable número de aficionados.

También en Villarreal, Almazora, Burriana, y demás pueblos limítrofes, hay gran expectación por presenciar las proezas de las dos grandes figuras del toreo contemporáneo; Antonio Fuentes y Rafael Gómez.

Suspiros.

1.000.000

De pesetas hay para comprar casas ó huertos en Castellón y su provincia ó para dejarlos en hipoteca al 6 por 100 y sobre garantía personal. Cada 1.000 pesetas producen 50 al mes un negocio serio y seguro que administra el mismo interesado.

Se admiten capitales sobre huertos y casas en la capital ó su provincia en hipoteca y carta de gracia.

También hay para la venta, varias fincas con algarobos en término de Alcañá y huertos de naranjos y casas en Torreblanca. En Castellón hay varios huertos entre ellos uno muy próximo a la capital.

Despacho reservado desde las once de la mañana a dos tarde.

Se venden relojes, cadenas, cuadros y muebles. Esta casa se encarga para la colocación de norias para la extracción de agua y prensas de vino y aceite.

Tódo a plazos. «EL MODERNO» TOMÁS QUERAL AÑO COLON, 80, CASTELLON.

STOMALIX. Es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos. CURA el DOLOR de ESTÓMAGO. acedias, aguns de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, distación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID. Se remite por correo folio 3 quin lo pide.

LOS MAS exquisitos vinos claretes finos de mesa son los de la marca

Patria chica

En esta nueva bodega encontrará el público los vinos legítimos de cosechero desde el precio de 2 pesetas Dl. 0'20 id. litro, 0'30 id. micha y 0'15 id. cuartillo en adelante. Vino embotellado a 2 pesetas docena, especial a 3'50 ptas. docena y blanco a 5'50 docena. Se sirve a domicilio sin aumento de precio.

Despacho: Alloza, 30. Se reciben encargos en la tienda de ultramarinos de D. Vicente Miralles, Cuatro Esquinas de la calle de G. Chermá.

Relojes

de bolsillo a 14 reales para caballeros. Reguladores a 15 pesetas. Gran surtido de cadenas para relojes. Gemelos de teatros a 5 pesetas. ALTE RELOJERÍA Y ÓPTICA COLON 31 CASTELLON

Plaza de Toros

Festival de la Rondalla Andaluza y Banda Municipal de Valencia. Despacho de Localidades en los Kioscos de la plaza de Castelar y Cuatro Esquinas y en la plaza de Toros.

Comercio de Tejidos

Enrique Peña

CALLE DE GONZÁLEZ CHERMÁ, 61 Depósito de géneros blancos a precios de fábrica. Completo surtido de géneros importados directamente de Barcelona y centros productores.

Lienzos Vich.—Lanas traje color y negro de completa confianza. Casimir negro SOLIDO que no se hace verdoso. CASA DE CONFIANZA PARAGUAS BARATISIMOS ENRIQUE PEÑA—CASTELLON

Se desean

en casa particular de la calle Mayor, con principal y 2.ª piso con bañón a la calle, dos huéspedes. Precio como de familia. Razón en esta imprenta.

ACEITES

Pueden comprarse hoy de 1.ª clase a 15 pesetas arroba. 16, Plaza del Rey D. Jaime, 16. Precios módicos

Corte parisien

La Sra. D.ª Teresa Tirado Peris, profesora de CORTE y MODISTA, ofrece al público, su Academia y Taller. Calle del Obispo Climent, núm. 15. Precios módicos

CINE RIBALTA

Este elegante salón único en su clase por reunir todas las comodidades que requiere dicho espectáculo siendo el más moderno y construido expresamente para dicho objeto está situado en la plaza de la Independencia número 1.

TODOS LOS DIAS ESTRENOS

Relojes de pared a plazos

à las mismos precios que pagándolos al contado CAJAS estilo moderno en reguladores cuesta 15 días y dos años de garantía desde 30 ptas. No comprar en ningún sitio sin antes visitar esta casa.

M. Pelaez-Sucesor de Alsina

COLON, 27.—CASTELLON

GRAN GANSA POR LIQUIDACIÓN

«El Tesoro industrial», formulario que contiene infinidad de industrias lucrativas, sin aparatos, tales como fabricación de vinos, licores, aguardiente, cerveza, varias clases de jabón, toda clase de tintas, lacre, consejos sobre higiene y medicina popular, aguas de tocador de varias clases, consejos utilísimos a los agricultores, floricultores y horticultores; y además, muchos secretos útiles.

«El Manual práctico» de conocimientos útiles. Este tomo contiene fabricación de alcoholes, aguardiente, licores, barnices y charoles dorados y plateados, etc.

CONDICIONES DE VENVA: «El Tesoro industrial», dos tomos, antes 7 pesetas, ahora 2.—«El Manual práctico», un tomo, antes 8 pesetas, ahora 2.—Las recetas para conservar frutas y convertir los cigarrillos ordinarios en los mejores habanos, así como la picadura, a 2 pesetas. Los pedidos a JOSÉ LLEÓ, Burriana (Castellón), apartado núm. 4.

PIANO

Se vende un hermoso piano marca MARCHETTI, vertical y en muy buenas condiciones y económico, con motivo de ausentarse su dueño. Razón en esta Redacción

Ocasión

Se vende la casa núm. 13 de la calle de Mosen Tirado, de planta baja y dos pisos. Razón en esta imprenta

Juan Colón

DENTISTA ORIFICACIONES PUENTES SISTEMA AMERICANO y DENTADURAS ECONÓMICAS GARANTIZADAS. G. CHERMA, 54.

Vino clarete

de Benloch, cosecha de 1906, a 2'50 pesetas cántaro. Plaza del Rey número 47.

Cuellos, Corbatas, Cinturones, Abanicos,

Cuantes de todos largos, Milones novedad, Calselines y medias, Hidros gran fantasia, Pises negros y co ores, Ruchés a 2'50 ptas. pieza, Los tan afamados Pañuelos de Gasas negros de 02-25-27-30-40 y 45 ptas. cada uno, Magnifico surtido en Lanas, Fantasias, Cefinos, Esterillas, Hilos y Briles para vestidos, Aplicaciones y Tiras bordadas, Revillas casi regaladas e ininidad de articulos

Apresiasi nunca vistos, ofrece JUAN MARTIN BUSUTIL Cuatro-Esquinas.-Castellón

NOTA: Esta casa vende el género de punto y las piezas de géneros b'años a precios de fábrica.

Establecimiento en Castellón

Calle de González Chermá, 33



Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo Ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encajes, reales, mat'es, pinto vainas, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA



Establecimiento en la provincia de Castellón

Burriana

Plaza Cervantes, 2

VINO CABANILLAS

(NAVARRA) 78--San Vicente--78

Esta casa acaba de abrirse al público, el cual, encontrará en ella vinos de inmejorable calidad y más baratos que en ninguna otra de Castellón. Nadie compre sin probarlos antes, seguro que han de satisfacer al paladar más exigente.

Table with columns for wine types (Manchego corriente, Cabanillas superior, Peralta, Piedrabuena, Tinto clase extra, Manchego) and prices.

Grandes rebajas al por mayor sobre los precios indicados. Vermouth imitación Torino, 1'25 botella de 1 litro. Por litros, sin envase, 0'85 litro.

Abono concentrado "MONTESINOS"

Propio para todo cultivo

Abonos especiales para cada terreno y cultivo

Luis Montesinos

Primeras materias VALENCIA Primeras materias Sulfato de Hierro Superfosfatos Sulfato de Amoníaco Sales Potásicas Nitrato de Sodio, etc., etc.

Sucursal en Castellón Delegado: Antonio Vicent Almacén y despacho: San Vicente, 117, 119 y 121

Línea de vapores Tintoré Barcelona

SERVICIO FIJO Y SEMANAL Castellón y Barcelona, por el magnífico vapor Numancia

Viaje de ida: Sale de Castellón todos los domingos, mediodía para llegar a Barcelona los lunes, madrugada.

Viaje de regreso: Sale de Barcelona todos los jueves, 6 tarde, para llegar a Castellón los viernes mañana.

Castellón: V. Navarro Melchor y José Sanchis, transportes combinados. Barcelona: Sres. Domenech y Gert hermanos, Paseo Colón, 17.

Bazar de Calzado FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios

Elegancia, Comodidad y Economía Hay que visitar el Establecimiento G. Chermá, 46.-CASTELLON.-G. Chermá, 46.

Frente a la iglesia de San Miguel

Imprenta VICENTE BAYO

COLÓN, 40.-CASTELLÓN Confección de toda clase de trabajos con arreglo al moderno arte de la Tipografía.

Precios económicos. Noticias telegráficas

Una frase Al regresar ayer tarde de La Granja el señor Maura, fué interrogado por los periodistas, que

La jornada en La Granja

De San Ildefonso comunican que ayer mañana el rey, acompañado del marqués de Viana, duque de Santo Mauro y otros palatinos, se trasladó en el nuevo automóvil de la reina al campo del polo, donde jugó una hora.

Después regresó a Palacio despachando con sus ayudantes.

A las once de la mañana llegó el Sr. Maura con su hijo político D. Benito de la Cuesta. Salieron de Madrid a las seis y pasaron por La Granja a las ocho, dirigiéndose al monte, donde los hijos del que fué D. Germán Gamazo tienen una magnífica posesión llamada «Mata del Piral».

El señor Maura después de pasear por los jardines de La Granja subió a Palacio a las doce, despachando con S. M. y poniendo a la firma los decretos que ya tendrán. Almorzó con el rey saliendo poco después en dirección de la Corte, a donde llegó mediana tarde.

Hoy vendrá a Madrid la reina Cristina, regresando el mismo día a La Granja.

Por teléfono

PRIMERA CONFERENCIA Lotería Nacional Madrid 10, 16'10.

En el sorteo celebrado esta mañana han resultado favorecidos con los primeros premios los números siguientes:

Con 250.000 pesetas el 4.305. Con 100.000 id. el 13.419. Con 60.000 id. el 10.535.

Con 6.000 pesetas los núms. siguientes: 17.565, 16.252, 3.059, 17.325, 14.541, 4.128, 14.479, 2.120, 17.729, 1.519, 3.682, 2.268, 6.619, 14.551, 4.572, 4.316, 14.346 y 3.273.

Firma de Marina Se ha facilitado la siguiente firma de Marina:

Disponiendo cese en el cargo de Comandante general del Apostadero de Cartagena al contraalmirante D. Ramón Auñón.

Nombrando para sustituirle el contraalmirante Sr. Gimenez Frenco.

Modificando la situación actual de los buques.

Autorizando al ministro la lectura en las Cortes de varios proyectos de ley.

Aprobando el Reglamento de Almadras.

La suscripción del Empréstito Co recaudado en Madrid y provincias de ayer a hoy en la suscripción del Empréstito asciende a 2.429.466.774 pesetas.

Y luego dirán que no hay dinero en España!

Lo que dice la prensa Los periódicos de la mañana comentan con regocijo el banquete que anoche se celebró en el restaurant de la Huerta en honor del presidente de la Asociación de la prensa D. Miguel Moya estando todos concontentes que fué un acto de inmensa belleza.

«El Globo» contesta a los ataques que «La Epoca» le dirige en su número de ayer.

«El País» dice que se va perdiendo el fondo de libertad que existía en España.

Inventando la crisis Esta mañana han circulado con insistencia rumores de que había quedado ya planteada la crisis.

Al principio nadie daba crédito a tal rumor pues aun cuando los que sienten las nostalgias del poder vienen anunciando la crisis hace días, no creían que esta surgiera de súbita manera; pero como quiera que los infundios circulaban con gran lujo de detalles y se decía además que en la Presidencia estaban reunidos todos los ministros llamados urgentemente esta mañana por el jefe del gobierno, se ha llegado a creer en la crisis hasta por los verdaderos conocedores de la situación política.

Y por si algo faltaba para que la opinión creyese en la crisis, ha salido «El Globo» «sirviendo» a sus lectores una extensa y detallada información de la crisis, insertado al final un gabinete fantástico, sucesor, según el colega, del que preside el Sr. Maura.

Los periodistas nos hemos puesto en movimiento, en averiguación de la verdad de las cosas. Nos hemos trasladado a la presidencia y efectivamente como presumíamos todo lo que se susurraba eran fantasmas forjados por la calenturienta imaginación de los enemigos del gobierno. Parte de lo que se decía en verdad, en la Presidencia había reunión de ministros, pero esta reunión no estaba relacionada con la crisis ni mucho menos, y, además no se encontraban en ella todos los consejeros.

Lo sucedido ha sido lo siguiente, según se nos ha explicado en aquel centro: Hace días se encargó al Sr. González Be-

sada la formación del catastro, labor que

ni aceptó ni rechazó en un principio el ministro de Fomento; pero después se presentó el Sr. Maura y le dijo que la formación del catastro no era de su incumbencia sino del ministro de Hacienda y que por consiguiente éste era el que debía encargarse del trabajo.

Se puso en conocimiento del Sr. Bustillo lo que pasaba y éste no aceptó los trabajos del catastro alegando que correspondía hacerlos al ministro de Instrucción quien no se mostró conforme con su compañero el ministro de Hacienda diciendo que el catastro no es de su incumbencia. Así las cosas, esta mañana el presidente del Consejo Sr. Maura ha reunido en su despacho a los Sres. González Besa a, Sánchez Bustillo y Rodríguez San Pedro para tomar una determinación con el asentimiento de los tres ministros. Todos juntos han celebrado una oorta conferencia y sin disensión alguna se ha acordado que se encargue de la formación del catastro el ministro de Hacienda.

A esto ha quedado reducida la reunión de ministros celebrada en la Presidencia que ha servido de base a los «soñadores de la crisis» para inventar el canard de esta mañana.

Nota política Esta tarde hay extraordinaria concurrencia de diputados en los pasillos del Congreso y sesión de conferencias viéndose casi todos los diputados ministeriales presentes en Madrid.

Estos han oído al Congreso en vista de que los diputados obstruccionistas tratan de pedir votación nominal en cuantas ocasiones lo permite el Reglamento.

La situación sigue igual que ayer y anteayer y nadie ve el fin de ellas aunque se presienta que será pronto.

Un sistema que se va asentando es que cada vez se van quedando más aislados los diputados obstruccionistas, y que muchos de estos tienen anunciado su próximo viaje de verano.

Naufragio Vigo.—Encontrándose en alta mar el vapor «Rotterdam» se le abrió una vía de agua naufragando por este motivo.

Los 22 marineros que componían la tripulación fueron recogidos por el vaporcito «Cataluña».

¿Revolución en Servia? Un despacho de París comunica que ha estallado la revolución en Servia.

La noticia no se ha confirmado, pero sábase con certeza que la situación es gravísima en aquel país.

De Marruecos Pez.—La meballa que debía partir ha recibido orden en contrario, porque Muley Hafid quiere reservar todas sus tropas en previsión de graves acontecimientos.

En el Mejjan se nota un movimiento inusitado.

Muley Hafid celebra frecuentes conferencias con Glaoui.

Las tropas que no han cobrado sus haberes continúan mostrando su descontento.

Varios soldados de Beni Hessen han desertado, entrando en Rabat.

¿Conflagración sud-americana? Londres.—El «Sun» publica un alarmante despacho fechado en Washington, declarando que a consecuencia de la revolución del Paraguay, existe tan grave desentendimiento entre el Brasil y Argentina, que se considera como muy probable una conflagración general sud-americana.

De Río Janeiro comunican que el gobierno brasileño ha reconocido oficialmente al nuevo gobierno revolucionario del Paraguay.

Noticias de Tanger Tánger.—El último arreglo que ha habido en la cuestión relativa al empleo del idioma español en las declaraciones que hay que presentar a las Aduanas constituye un triunfo para España, pues en ellas se admitirá la documentación redactada en español, y en el caso de que los administradores de la Aduana manifestasen que desearan dloho idioma, se procederá a hacer del documento una traducción verbal, que es el procedimiento que antes se seguía y que ahora volverá a seguirse. El encargado de Negocios, Sr. Morry del Val, ha sido muy felicitado por el resultado obtenido.

Ha quedado completamente instalado el tablor de polifona española, que se aloja en un edificio agregado a la batería de la explanada,

Última conferencia

Madrid, 10, 18'10.

Reunion en el Congreso

Esta tarde se han reunido en una de las secciones del Congreso el presidente de la Comisión de Administración local Sr. Sánchez Guerra, y los Sres. Moret, Canalejas y Azofrate, con el fin de ser consultados los tres últimos por el Sr. Sánchez Guerra respecto a la nueva redacción que la comisión ha dado a los arts. 173 y 174 del proyecto con arreglo a las modificaciones que se aceptaron de la fórmula del S. Riu.

Los reunidos no han llegado a un acuerdo reobandando su libertad de acólou los jefes de las minorías.

Congreso

A las tres y media ocupa la presidencia el Sr. Aparicio.

Se aprueba el acta.

Después de varios ruegos y preguntas se entra en el orden del día.

Dabate sobre la suspensión del Ayuntamiento de Málaga.

Rectifican los Sres. Canalejas y España.

Los demócratas y liberales piden votación nominal para la proposición objeto del debate y por 106 votos contra 24 es desechada.

El Sr. Ordoñez hace una pregunta relacionada con la justicia municipal.

Se pasa a la discusión del proyecto de Administración local y sigue la sesión.

Senado

A las cuatro y diez minutos se abre la sesión.

Preside el general Azsárraga.

En el banco azul los Sres. Maura y Osma de uniforme.

Se aprueba el acta y formulan ruegos y preguntas.

El Sr. Maura sube a la tribuna y lee el proyecto de ley sobre usura en el Ejército. (Sigue la sesión).

DE BARCELONA

El asunto Rull El juzgado ha estado hoy en la cárcel tomando declaración a Rull respecto a ciertas que éste ha publicado en la prensa en las que manifiesta que si en la causa no hizo las declaraciones que debiera fué debido a que su abogado le aseguró que sería absuelto.

Asegurase que el diputado Sr. Junoy emprenderá en breve una activa campaña en favor de Rull.

El Congreso de Economía Esta mañana a las nueve se ha celebrado en el Salón de Ciento la sesión de clausura del Congreso de Economía, presidido por el Cardenal Casañas.

Comisión oceanográfica Ha llegado el director general de Navegación y Pesca que viene en representación del ministro de Marina para la inauguración de la Comisión Oceanográfica y Escuela de Zoología marítima.

El acto de la inauguración se celebra esta tarde en el pontón «Coodrillo».

SUGHESOS

De la casa Augusto corrons y compañía

Cotización en Barcelona a las 16'43 de la tarde el día 10 de julio de 1908:

Table with columns for financial instruments (Interior, Amortizable, Colonial, Nortes, Alcantas, Orenses, Exterior, Interior, Paris, Londres) and their values.

CARLOS G. ESPRESATI

Corredor de Comercio

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Vinos finos

DEL

Desierto de las Palmas

El tan acreditado vino del Desierto de las Palmas se vende en la tienda de Ultramarinos de Josefa Alfonso, a 40 céntimos la media y 20 cuartillo. Enamedio 63, esquina al Callejón de la Cárcel

Imp. a. o. de V. Bayo

# ANUNCIOS

LA MAS

ANTIGUA

# Droguería Catalana

PRECIOS SIN

COMPETENCIA

Completo surtido en Perfumería, Pinturas

HIPOLITO VILA

Fotografía, Específicos, Ortopedia, etc.

## Balneario de Benimarfull

MEDICO DIRECTOR  
DON JOSE LLISTERRI

Temporada oficial: de 15 de mayo al 15 de octubre

Aguas Sulfitado-Sulfurosas, Nitrogenadas, Clorurado-Sódicas

Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del herpetismo, escrofulismo y linfatismo y constituyen un específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicos que sean.

Para la presente temporada se ha establecido un servicio de abono como sigue: Pensión para más de ocho días con derecho a baño, pulverización ó ehorro, comida y buena habitación: En 1.ª 8 pesetas diarias, en 2.ª 6'50 Idem Idem.

Los señores bañistas que deseen cocinarse por su cuenta, hallarán habitaciones adecuadas y un completo surtido de comestibles y artículos de primera necesidad.

### ITINERARIO

De Valencia por Játiva á Concoentaina en el tren que sale á las 5'58 de la mañana y llega á Concoentaina á las 11'45 minutos, donde esperará el coche del Establecimiento los lunes, jueves, y sábados, esceptuando de 15 de julio á últimos de agosto que saldrá los lunes y sábados. Dicho tren de Játiva toma los viajeros que vienen en el correo y mixto de Madrid, recogiendo al mismo tiempo en Agres los viajeros de la línea de Villena.

Para informes dirigirse al Administrador en los baños y en Valencia á las oficinas calle de San Vicente 185.

## Vitógeno CUARTIELLA

Preparación á base de formilo oxidado y ácido nucleínico

Tónico muscular poderoso, cura las neurastenias, astenias gripales, acorta las convalecencias, es necesario en las hipostenias con dilatación del corazón, enfermedades de vejiga y riñones debilidad senil, temblores y palpitaciones.

**Vanadol Guartiella** A BASE DE VANADIO OXIDADO FÓSFORO Y ARRHENAL

Su uso dá satisfactorios resultados para combatir las dispepsias nerviosas, clorosis, anemias escrofulismo, y estados morbosos por falta de nutrición.

**Guayacol polifosfatado Guartiella**

Es un antiséptico pulmonar y de las vías respiratorias, facilita la expectoración, calma la tos y con la ayuda de los fosfatos reconstituye el organismo, viene el apetito y mejora rápidamente el estado.

Basta un frasco para probar la bondad de estas especialidades.

De venta **FARMACIA FABRA** Castellón

## CATI Balneario de Ntra. Sra. de la Avella

Temporada oficial del 24 de junio al 3 de septiembre

Reconocidas sus aguas de utilidad pública, desde inmemorial, son inculcables los enfermos que usándolas han encontrado alivio en todas las enfermedades del estómago y de carácter herpético por graves que hayan sido, pues las que parecían incurables han desaparecido con el uso de estas salutíferas y maravillosas aguas.

Viaje cómodo y rápido. Habitaciones limpias y confortables.

ITINERARIO: De Castellón á Vinaroz en el tren de las diez de la noche. La Empresa de coches de Vinaroz á Morella ha puesto su servicio combinado entre Castellón y Avella. Los viajeros tomarán en Castellón billete ferrocarril para Morella y les servirá para el Balneario pues en Vinaroz al tomar el coche se les canjeará el billete.

PRECIOS: Castellón á Avella 2.ª clase 11'50 ptas.; en 3.ª 9'90; Vinaroz á Avella 6'10. Avisando con 24 horas de anticipación en Vinaroz, podrán ponerse carruajes especiales para las familias que lo deseen. Para más detalles y cuantos informes deseen adquirir los señores aguilistas dirijan la correspondencia al

Administrador del Balneario: Don José Sanjuán

### INTERESANTE

## Tintas negras "IBÉRICA"

Ni las Tintas Esthepans ni las más renombradas, pueden competir con las "IBÉRICA" en fluido permanencia y negro perfecto.

LAS TINTAS "IBÉRICA" NO ATACAN LAS PLUMAS NI CORROEN EL PAPEL. Conservan sus buenas cualidades indefinidamente.

De venta en los puntos siguientes:

- |            |   |
|------------|---|
| CASTELLON  | Droguería de D. José Royo, Calle Colón.     |
| BURRIANA   | >>> Victorino Aparici, Junto al Café Sultz. |
| ONDA       | >>> Antonio Vidal, Calle Mayor.             |
| VILLARREAL | >>> Rafael Gaya.                            |
|            | >>> Vicente Amorós.                         |

Líquido 2'50 pesetas



[Antiséptico poderoso antiparasitario

Quita la caspa, impide la caída del pelo, cura herpes peladas y demás enfermedades del cuero cabelludo. El 95 por ciento de los calvos les hace renacer el cabello.

PROPORCIONA SUAVIDAD AL PEINADO, DA BRILLO, PERFUME NOVEDAD NO SE PAGA HASTA DESPUES DE CURADOS

Para esta condición escribir directamente: BULBILIFERO - Ayora (Valencia)

¿Están desengañados verdad?

Pues usen el BULBILIFERO y verán cumplidos sus deseos.

DE VENTA EN FARMACIAS, DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

En Castellón -- Farmacia de D. Juan A. Pascual -- G. Chermá

Solo se contestarán las cartas que acompañen sello.

## Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA

Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de

**ANTONIO PORCAR**

Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33.-CASTELLON

### Horchatería y Refrescos

## Antonio Campos

Como de costumbre y por esta época del año, Antonio Campos, abrirá al público el próximo domingo 31 del actual su kiosco de refrescos situado en el paseo del Obelisco, el sitio más delicioso de la capital, en donde despacha los sabrosos refrescos y helados de limón, horchata, mantecados, leche merengada, fresa, etc., etc. Igualmente expende cerveza, embotellada y á chops y jarabes de varias clases. Todo esmeradamente servido y muy económico.

Pabellón-Kiosco-Paseo del Obelisco.

### Fostoglicerol iodado CALDUER

Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

## ¡LÉASE!

Todas las personas pueden ganar dinero trabajando en su casa, por mi cuenta. Trabajo al alcance de todas las inteligencias. Envío gratis de muestras y detalles, escribiendo á JOSE ABAD, Apartado. Correos, 703-BARCELONA.

## GRANDES VIVEROS

de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia.

Francisco Tirado

horticultor, Camino del Mar, Castellón.

## CARLOS VALMANA

MÉDICO OCULISTA

Ex-Ayudante de las oficinas de los Doctores Barraquer y Monacho de Barcelona.

CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA

Y DE 3 A 4 TARDE

Plaza del Rey, 24, CASTELLON

### Farmacia y Droguería de N. FABRA

San Félix, 19.-CASTELLON

Artículos de Ortopedia.-Especialidades Farmacéuticas Nacionales y Extranjeras. Artículos propios para Pintura y Tintorería.-Perfumería.

ESPECIALIDADES FABRA

Balsámico San Félix, contra la tos.-Pomada Anémorroidal.-Perche Milagroso, cura radicalmente las llagas.-Kola granulada.-Kola glicerofosfatada.-Glicerofosfato de sosa granulada.-Glicerofosfato de cal granulada.-Glicerofosfato de hierro granulada.-Glicerofosfato de cal, sosa y hierro granulada.

ESSENCIAS concentradas para perfumerías y confiterías. Frascueta de lujo. Bodruoches y pieles blancas. Tapones stiligut. Tubos de estaño.

Representante en esta provincia

Alfonso Pérez Ramos

Isabel Ferrer, 33. Castellón.

## Centro Administrativo

DIRECTOR

Arturo Escribá

Reclamaciones á los Ferrocarriles y revisión de talones de tasa. Se admiten abonados á pesetas UNA mensual para las mismas.

Se gestiona toda clase de cobros de créditos en España y Extranjero

Casas en Valencia, Alicante y Játiva

Representantes en toda la Península

Officinas González Chermá (antes Enmedio) número 104.-CASTELLON

## Sociedad Anónima Florida

Córdoba

## ABONOS CONCENTRADOS

Especiales para todos los cultivos

Depósito en Castellón: González Chermá, 159

Representante: Juan Antonio Adell

## ELECTRO-BIO-VIGOUR-WOOD

DÉL DR. M. CALDEIRO

Los dictámenes de eminencias médicas y las múltiples curaciones que con él se han obtenido, demuestran que nuestro aparato es el más perfecto y cómodo de cuantos, por medio de la electricidad, combaten las

Enfermedades nerviosas, debilidad general, ataxia locomotriz, neurastenia, dolor de espalda, padecimiento de los riñones, reumatismo, lumbago, varicela, fatiga, estreñimiento, etc., etc., porque la electricidad con que vigoriza el organismo dá á éste la fortaleza de que carece y le pone en condiciones para combatir la dolencia.

Todo el que sufre debe pedir nuestro libro, que enviamos gratis, acompañándole un cuestionario para la consulta. Escribanos usted y nuestros Doctores le dirán francamente si nuestro método puede ó no curarle.

TODA CONSULTA ES GRATUITA DR. M. P. CALDEIRO, Puerta del Sol, 9, pral. MADRID



Para los herniados tenemos un aparato especial ELECTRO-REDUCTOR DE LA HERNIA, elástico, sin muelles ni aceros.-Precio: 50 pesetas. PÍDASE BOLETÍN DE MEDIDAS